

Tour d'HORIZON

Association
créée en 2018



La force de notre équipe : le collectif !

Octobre 2023 - N°8
EDITO

Horizon soutient nos commerçants et artisans dans leurs démarches et leurs animations. La large gamme de produits et de services proposée est une vraie richesse pour notre ville.

Plus de 60 commerces en centre-ville et de proximité sur Montlhéry, offre quasi unique en Essonne. **Consommer localement** favorise le développement économique de la ville, facilite l'entraide et enrichit les valeurs du bien-vivre ensemble.



Avec l'implication des communes, des commerçants, artisans et unions commerciales, le 14 octobre est la journée du commerce de proximité dans certaines communes : et si nous allions faire un tour chez nos commerçants ce jour-là ?



UN CENTRE DE LOISIRS LES PIEDS DANS L'EAU, C'EST NON !

L'accueil de loisirs en périscolaire, ou les jours de vacances, est un service qui doit être renforcé et correspondre aux attentes des Montlhériens. Le centre actuel qui peut accueillir de 120 à 150 places maximum est déjà saturé. **Il faut donc envisager pour l'avenir un nombre de places étendu pour accueillir près de 250, voire 300 enfants, sur l'ensemble des écoles maternelles et élémentaires de la ville.** C'est pourquoi l'équipe Horizon est favorable à la création d'un nouveau centre de loisirs.

Mais à la lecture du PADD de la ville (stratégie d'urbanisme définie par le Maire), et des propos tenus par la majorité, notre attention a été attirée par **le réaménagement souhaité de la piscine en nouveau centre de loisirs.** Nous avons entendu dans le même temps qu'il était également envisagé de reconstruire le gymnase Mirablon.

Pourquoi sommes-nous défavorables à cette proposition de centre sur le site de la piscine ?

- **Trop éloigné des écoles** pour l'accueil périscolaire, tous les matins et tous les soirs, avec des trajets qui doivent être encadrés
- **Une saturation de la circulation**, avec la proximité de l'école maternelle de La Plaine et du Collège
- **Des nuisances sonores** pour les Montlhériens en soirées et week-ends dues à la proximité d'un gymnase qui resterait en ville
- **Un aménagement incohérent**, avec un gymnase qui reste près des écoles et un accueil périscolaire qui s'installe près des activités sportives



N'y a-t-il pas un autre projet possible ?

Hélas nous ne serons pas conviés aux réunions à venir, Horizon proposera un projet d'ensemble au prochain conseil municipal. **Dans ce genre de situation il faut avoir une vision plus cohérente et bien analyser les impacts sur l'ensemble de la commune.** Notre projet en quelques mots :

- 1 - **Destruction du gymnase Mirablon**, mal isolé, non conforme et à proximité du centre actuel.
- 2 - **Construction du nouveau centre** d'accueil de loisirs, en lieu et place du gymnase Mirablon, **à proximité de l'accueil actuel et à proximité des écoles**, qui rend possible une capacité plus grande, d'avoir une cour plus arborée, et une séparation possible maternelles/élémentaires
- 3 - **Maintien de l'actuel centre** au besoin dans un premier temps, vu la proximité des deux sites
- 4 - **Construction d'un gymnase plus moderne** à la place de la piscine, qui s'insèrera parfaitement dans un complexe sportif global, aux abords du gymnase de La Plaine, du gymnase du SIRM, du stade rouge, du skate-park, du city stade et du Stade d'honneur.



Ainsi :

- ✔ L'accueil périscolaire restera à **proximité des écoles** et facilitera les déplacements,
- ✔ Ce nouveau centre de loisirs aura **une capacité suffisante** et l'actuel centre n'aura pas besoin de trouver une nouvelle affectation,
- ✔ **Nous pourrions augmenter le nombre de places de parkings** à proximité du centre-ville pour les week-ends,
- ✔ **Le parking sera suffisamment grand** pour accueillir l'ensemble des utilisateurs du nouveau gymnase,
 - ✔ Nous augmenterons notre capacité à **organiser de belles compétitions sportives** multi-sites en les organisant toutes, dans un complexe sportif,
 - ✔ **Nous pourrions planter de nombreux arbres** aux abords de l'école élémentaire,
 - ✔ **L'organisation des sorties scolaires sportives sera maintenue** et conforme avec l'organisation en vigueur.

LE SAVIEZ-VOUS ?

1 - COMMENT S'APPELAIT LE CHÂTEAU DE LA SOUCHE AU 19^E SIÈCLE ?

- A - Château de Montagu
- B - Maison de la Reine Blanche
- C - Villa de Dame Hodiernne

2 - QUEL PERSONNAGE HISTORIQUE A SÉJOURNÉ À MONTLHÉRY ?

- A - Blanche de Castille
- B - Henri IV
- C - Louis XIV

3 - COMBIEN Y A-T-IL DE MARCHES À LA TOUR ?

- A - 152
- B - 140
- C - 138

LA MINUTE HORIZON



Après son départ pour de nouvelles aventures personnelles, Thierry SUTTER a souhaité revenir sur ses années passées dans notre commune, expliquer pourquoi il faut toujours avoir des convictions et continuer à s'impliquer au sein des associations de notre ville et rassurer que la suite du groupe Horizon continue de travailler durant ces prochaines années.

Horizon Bonjour Thierry,
Thierry Sutter Bonjour à tous,

H Tu es depuis quelques mois, jeune retraité, as-tu quitté la ville de Montlhéry ?

TS Oui, après plus de 40 ans de vie personnelle avec ma femme Laurence et de vie professionnelle dans la ville de Montlhéry, nous avons décidé de partir dans le Sud-Ouest de la France pour profiter d'une retraite active ... avec nos petits-enfants ! (Rires)

H Tu as toujours été quelqu'un d'impliqué, quels conseils donnerais-tu aux nouvelles générations ?

TS Je n'ai pas de conseils à donner à qui que ce soit. Je dirai simplement que de garder ses convictions, son état d'esprit pour le collectif et son humilité, feront des générations futures, une implication totale pour le bien-vivre à Montlhéry. Et cela passe par le vote, premier témoin de l'action qu'un concitoyen peut mener !!

H Si tu avais un regret à citer, lequel serait-il ?

TS En fait, il y en a 2. Le projet de la RN20 tout d'abord. Je déplore le manque d'ambition et d'implications des élus car notre ville est coupée en deux quartiers. Malgré de nombreuses réunions de travail, des sommes de plusieurs millions d'euros dépensées dans les études, rien n'a abouti. Il est primordial que cet aménagement urbain débute afin de limiter les nuisances sonores et pollutions dans notre ville. Le second regret, restera la défaite de 2020. Malgré notre très bon score et cette période Covid qui ne nous pas favorisée, je reste malgré tout déçu pour l'équipe et pour les Montlhériens car nous avons un programme ambitieux et constructif.

H Une note positive ?

TS L'équipe Montlhéry Horizon ! Je suis même devenu ami avec un grand nombre d'entre eux ! Je n'ai jamais connu un tel engouement, dynamisme et envie lors d'une campagne électorale.

H Après toi, que va devenir le groupe Horizon ?

TS En 2018, quand nous avons décidé avec quelques élus, de quitter la majorité pour former Montlhéry Horizon, nous avons toujours parlé « d'équipe ». Ce groupe aujourd'hui reste uni et actif, ce qui prouve bien que le travail ne repose pas sur une seule personne mais bien sur un collectif. Leur jeunesse, leurs visions, leur implication et l'envie qui les anime, me rassurent. Je suis convaincu que leur travail est fondamental pour l'avenir de notre belle ville.

H Un mot de conclusion ?

TS Horizon a tout mon soutien et la ville de Montlhéry restera gravée en moi à jamais (une larme partagée).

« Un grand merci à Thierry SUTTER pour tout ce qu'il a créé, son engagement, ses compétences et son partage sans limite. Nous avons à cœur que les larmes de la défaite se transforment en larmes de joie pour notre ville. »

L'équipe MONTLHÉRY HORIZON.

Retrouvez l'interview en vidéo sur [youtube.com/@MONTLHERYHORIZON](https://www.youtube.com/@MONTLHERYHORIZON)

LE HARCÈLEMENT : ON EN PARLE OU PAS ?

Sujets délicats mais sujets importants à aborder avec son enfant à l'occasion de cette rentrée scolaire : le harcèlement scolaire (injures, rumeurs ..) et le cyberharcèlement.

Le harcèlement se définit comme une violence répétée qui peut être verbale, physique ou psychologique. Les établissements scolaires sont des lieux importants pour nos enfants : lieux de partage, d'apprentissage, de socialisation, mais qui peuvent tourner au cauchemar.

Ne laissons pas nos enfants subir ou harceler !

Le harcèlement touche 10% des élèves et le cyberharcèlement touche en moyenne 1 enfant sur 3 par classe ! **Témoin, victime ou auteur, nos enfants sont tous concernés.**

QUE FAIRE ? Il faut en parler, puis agir et se faire aider.



L'association e-enfance-3018 peut aussi, grâce à ses liens avec les fournisseurs, faire supprimer des comptes et des propos.
www.e-enfance.org

Face aux Harcèlements, 2 numéros à connaître :

3020 & 3018
(7/7j - 9h-23h)



Une application pour vous aider à mémoriser et sauvegarder des éléments utiles :
Mémo de Vie: www.memo-de-vie.org



Nous vous invitons aussi à rejoindre sur facebook
facebook.com/tourhorizon-montlhery

Publication N° 8 **GRATUIT**
Date de parution : Octobre 2023
Ne pas jeter sur la voie publique
Directeur de la publication
Jérôme BERTIN
Réalisation graphique
AE NETTERSHEIM

Responsable de la rédaction
Romuald RICHARD
Photographe
Jean-Claude ROCA
Imprimeur
Realisaprint sur du papier PEFC
N° ISSN : n°ISSN 2743-4427

CE JOURNAL A POUR VOCATION DE METTRE EN ÉVIDENCE LES ÉVOLUTIONS DE NOTRE VILLE

Si vous avez des points à faire remarquer, contactez-nous : tourhorizon.montlhery@gmail.com